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LE MOT DU PRESIDENT 
 

  

 

 Cher(e)s Ami(e)s, 

 

Nous entrons dans le mois de la famille, et je vous souhaite par avance de bonnes fêtes de fin d’année. 

Grâce à l’action dévouée et énergique de Patrick DAVID, espoir en tête est un succès pour notre Club, 

avec plus de 120 contremarques vendues. 

Jean-Marc TANIOU, Gouverneur, nous a rendu visite le 25 novembre. Au cours de cette sympathique 

soirée, notre Gouverneur a pu échanger avec le Comité et les participants. 

En ce mois qui lui est dédié, la famille du Rotary Rennes Nord va s’agrandir, puisque nous aurons 

plusieurs intronisations, à l’occasion du marché de Noël le 9 décembre prochain.  

Le Gouverneur devrait être présent. 

 

Bonnes fêtes à tous. 

 

 

 

Gérard PAGER 
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CALENDRIER DES MOIS A VENIR  

 

 

 

 

DECEMBRE 

 

Jeudi 2 décembre 19 h 30 
Apéritif 

 

La Question Préjudicielle de 

Constitutionnalité (M.O. Huchet) 

Jeudi 9 décembre 19 h 30 Dîner mixte Marché de Noël 

Jeudi 16 décembre 19 h 30 Dîner de camaraderie Assemblée Générale 

Jeudi 23 décembre 19 h 30 Apéritif  

 

JANVIER 

 

 

Jeudi 6 janvier 19 h 30 Apéritif  
La Dette Publique (MEDEF) 

Dîner de comité 

Jeudi 13 janvier 19 h 30 Dîner mixte Galette des Rois  

Jeudi 20 janvier 19 h 30 Apéritif Accessibilité et Qualité (Yves Neveu) 

Jeudi 27 janvier 19 h 30 Dîner de camaraderie  

 

 

 

 

 

N’oubliez pas de vous inscrire auprès de:  

Jean-Guy FONTAINE  

Tél. : 06 08 05 86 30  

Ou par E-mail : jeanguy.fontaine@numericable.fr 

 

En cas de modification prévenir notre Proto au plus tard le mardi soir précédent 

 

 

 

 

 

mailto:jeanguy.fontaine@numericable.fr
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DATES A RETENIR 
 
 
 

 

Samedi 4 décembre :   Innerwheel : les Années Folles 

 

Jeudi 9 décembre :   Marché de Noël 

 

Jeudi 16 décembre :   Assemblée Générale 

 

6 au 8 janvier 2011 :  Salon de l’Etudiant 

 

28 et 29 janvier :    Don du Sang 

 

Samedi 26 mars :   50
ème

 Anniversaire du Club 

 

Samedi 2 avril :    Conférence de District à Lannion 

 

Dimanche 22 mai :  Rallye du Club 

 

Samedi 13 juin :    Assemblée de District à Rennes 

 

Jeudi 30 juin :    Dîner de passation 



4 

 

  

REUNION DU COMITE DU 4 NOVEMBRE 2010 

 
 
Diffusion : Membres du Club 

 

Rédaction : Anne Fouché 

 

Présence : Gérard Pager 

  Jean-Paul Gatel 

  Jean-Guy Fontaine 

  Pierre-Olivier Bayec 

  Jean-Pierre Neiva Palhares 

  Arsène Hays 

  Claude Chéruy 

  Anne Fouché 

 
 

 
1. Agenda au Rotary International et du Club 

 

Le Président rappelle les événements à venir : 

 

- Convention Internationale du Rotary à la Nouvelle-Orléans du 21 au 25 mai 2011 : les 

inscriptions sont ouvertes ; 

 

- Anniversaire du RC Rennes-Duguesclin le samedi 20 novembre : plusieurs membres du 

club sont inscrits ; 

 

- Espoir en tête : mardi 23 novembre ; 

 

- Remise de charte au Club de La Guerche le 5 novembre ; 

 

- Un appel à candidatures est lancé pour le poste de Gouverneur de District, année 2013-

2014 ; 

 

- Organisation de l’Assemblée de District qui se tiendra à Rennes le 18 juin 2011. 

 

 

Dans l’agenda du Club, sont rappelées les dates suivantes : 

 

- Le 18 novembre : dîner de camaraderie avec conférence sur la Jeune Chambre Economique ; 

 

- Le 25 novembre : dîner mixte avec visite du Gouverneur J.M. Taniou. 

 

Le Comité échange quelques mots sur l’organisation de la soirée de visite du Gouverneur (cadeaux, 

protocole…) 

 

 

Le calendrier des mois à venir est parcouru et des ajouts et modifications sont opérés : une conférence est 

ajoutée le 6 janvier sur la dette publique et la perte de compétitivité de l’économie française.  
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D’un tout autre ordre, la date du dimanche 22 mai est retenue pour le rallye convivial, amical et culturel 

organisé par Claude Cheruy. 

 

 

2. Budget 

 

Le Club est à jour de ses cotisations au Rotary International et au District. 

Les cotisations des membres du Club sont quasiment toutes rentrées (3 restent en suspend). 

Le Club dispose d’un peu de trésorerie d’avance, accumulée depuis fin de l’année 2009-2010 ; il s’agit de 

sommes épargnées afin de faire face aux dépenses à venir liées au Cinquantième anniversaire. 

 

Pierre-Olivier Bayec, Trésorier, prépare avec Pierre Le Tinier la présentation des comptes 2009-2010 qui 

sera effectuée lors de l’assemblée générale de notre club le 16 décembre 2010.  

 

Jean-Paul Gatel, Vice-Président, chargé des commissions rappelle qu’il nous faut impérativement 

organiser au moins une action susceptible de ramener de l’argent au club afin de financer nos actions : le 

club ne peut pas financer sur les seules cotisations, l’anniversaire, et les actions.  

 

A ce sujet, le Président soumet au Comité des sollicitations diverses reçues au cours des dernières 

semaines : les sommes demandées varient de quelques centaines d’euros à plusieurs milliers. La nature 

des opérations varie également : voyage de jeunes handicapés, soutien aux démunis en France et à 

l’étranger, bourse d’études… 

Même si le comité souhaite éviter le « saupoudrage », certaines demandes peuvent donner lieu au 

versement de « petites sommes », à condition que le budget global reste raisonnable. 

 

S’agissant d’une demande de soutien financier présentée par une étudiante, il est décidé de rencontrer la 

jeune personne afin de mieux appréhender son projet et ses besoins. Jean-Pierre Neiva va rencontrer la 

jeune femme et le Comité décidera ensuite de la démarche à suivre le cas échéant. 

 

 

3. Commissions 

  

- Jeunesse : 

 

Le Président informe le Comité que lors de la réunion des clubs rennais, les présidents ont souhaité 

renouveler la participation au Salon de L’Etudiant. 

 

Anne Fouché indique qu’en septembre elle avait démarché les clubs rennais et qu’aucun n’avait 

véritablement donné suite. L’organisation devait être assumée à tour de rôle par les clubs rennais.  

La Commission Jeunesse va se rapprocher du magazine l’Etudiant afin de voir s’il n’est pas trop tard pour 

louer un stand. 

 

Les frais liés à l’opération sont constitués quasi exclusivement par la location du stand. Ils seront répartis 

comme par le passé en fonction des effectifs des clubs rennais. 

 

- Effectifs 

 

Jean-Guy Fontaine informe le comité que la commission effectifs et recrutement doit se réunir 

prochainement pour étudier trois dossiers de candidatures. 

Il est convenu qu’à l’issue de la réunion de la commission, le comité soit saisi immédiatement, sans 

attendre la prochaine réunion prévue le 2 décembre. 
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Il y aurait donc potentiellement deux ou trois impétrants, auxquels il faut ajouter notre ami Gérard Jamin 

qui n’a toujours pas été intronisé. 

Le Comité souhaiterait que Gérard et éventuellement les autres impétrants soient intronisés en novembre, 

pourquoi pas lors de la visite du Gouverneur, ou décembre lors du dîner de Noël. 

 

- Cinquantenaire : 

 

Claude Chéruy fait un point de l’avancement des travaux : 

 

- le thème de la soirée a été retenue : 1960 – 1961, création du club (et par extension les 

années 60) ; 

- la soirée aura lieu au siège ; 

- les Allemands ont annoncé qu’ils seraient vingt cinq : ils arriveront à Rennes le vendredi, 

ils demandent une journée de samedi dans les environs et ils reprendront la route le 

dimanche matin ; 

- un groupe d’étudiants est chargé d’organiser la soirée, sous la responsabilité de Claude et 

de sa commission. Les étudiants auront un référent pour chaque question (invitations, 

décors, animation…) 

 

Claude est invité à toutes les réunions du comité afin de le tenir informé. 

 

Il est rappelé que tous les rotariens qui le souhaitent peuvent participer à l’organisation du Cinquantième 

Anniversaire. 

 

 

La séance est levée. Prochaine réunion : le 2 décembre chez S. Pelletier. 
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LETTRE DU GOUVERNEUR 
 

 

Novembre, le mois de la Fondation Rotary, 

Chères Amies rotariennes, Chers Amis rotariens, 

La Fondation Rotary a été créée en 1917 par le Président du Rotary International Arch Klumph, 
pour «faire le bien dans le monde». Initialement, elle ne finançait que des programmes 
éducatifs et les programmes humanitaires ne sont apparus que dans les années 60, 
poursuivis par PolioPlus en 1985. 

1- Les programmes éducatifs sont essentiellement : 

- Les Bourses d'études, 

- Les Échanges de Groupes d'Étude, 

- Les centres du Rotary pour la Paix et le programme de Thaïlande sur la Paix. 

2 - Les subventions humanitaires : 

- Les Subventions de Contrepartie (Matching Grants) : pour les AIPM soutenues par 
plusieurs clubs et un ou plusieurs districts. 

- Les Subventions de District Simplifiées (SSD) qui permettent aux districts de disposer 
de fonds pour réaliser leurs propres actions. 

- Les subventions en cas de catastrophe qui sont à la mesure des clubs et du district.  

3- Polio -Plus : Relevons le défi mondial du Rotary : au 1er octobre, 147 millions $ sur 200 
ont été versés pour que la Fondation Gates verse 355 millions $. Il n'y a «plus que» 800 cas 
de polio dans le monde ; un dernier sursaut permettra d'arriver à l'éradication. 

Par vos dons, soutenez la Fondation pour qu'elle puisse financer toutes ces actions. 

Neuf clubs du District vont recevoir un «Certificat d'appréciation pour soutien au Défi 200 
millions $ du Rotary» pour avoir versé plus de 2000 $ en 2009-2010 : 

Brest-Côte des Légendes, Combourg-Dol de Bretagne, Concarneau, Guingamp, 
Lannion, Laval, Pontivy, Quimper et Redon. 

Par ailleurs, pour l'année 2009-2010, les trois premiers clubs du District distingués par la 
Fondation Rotary, en raison du montant de leur don par rotarien  pour le Fonds des 

Programmes, sont : 

N°1 Club d'Auray-Pays d'Auray : 178,62 $ 
N°2 Club de Château-Gontier : 143,08 $ 

N°3 Club de Rennes-Sévigné-Triskell : 141,61 $ 

Et pour vous perfectionner dans la connaissance de la Fondation Rotary, assistez aux réunions 
d'information organisées par les ADG dans votre secteur ! 

Enfin, n'oubliez pas la Carte Prestige Rotary au bénéfice de Polio Plus. 

Ainsi, vous pourrez «Servir d'Abord» pour «Renforcer les Collectivités et Rapprocher 
les Continents» 

Amitiés rotariennes  

 

Jean Marc TANIOU 
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NOUVELLES DU CLUB 
 

Un des nôtres à l’honneur 

Pierre COUDRAIS a été réélu membre de la chambre des Métiers d’Ille et Vilaine. 

Dans le cadre de la réforme des Chambres Consulaires, il siégera également à la Chambre 

Régionale des Métiers et de l’Artisanat. 

Pierre vient d’être, en outre, nommé Assesseur au Tribunal des Affaires de la Sécurité Sociale à 

Rennes. 

Toutes nos félicitations à Pierre. 
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DISCOURS DE NOTRE PRESIDENT  
 

Jeudi 25 novembre 2011 

 

Monsieur le Gouverneur, 

Monsieur le Past Gouverneur,  

Monsieur le Gouverneur élu,  

Madame l’adjoint au Gouverneur, 

Chers Amis, 

 

Merci d’être présents ce soir pour la réception de notre Gouverneur, et de son épouse Annie. 

C’est une soirée un peu stressante pour le Président, une sorte de premier examen de passage de l’année.  

J’aborde ce premier rendez-vous en toute décontraction, sous la houlette bienveillante des ancien et futur 

Gouverneurs de Rennes-Nord et du Gouverneur actuel, que j’ai connu dans son autre vie, où il construisait 

les 4 voies, qui lui permettront de rentrer ce soir, en toute sécurité à Guingamp. 

Je garde, comme toi, Jean-Marc, un excellent souvenir de ces années, qui pour moi aussi, appartiendront 

bientôt au passé. 

Je pense que tu n’es pas venu ce soir pour parler de ton ancien métier, mais bien du Rotary, et en 

particulier du Club Rennes Nord. 

Je commence par le sujet crucial des effectifs. Notre Club compte 43 membres et bientôt 46. Nous aurions 

souhaité procéder à des intronisations ce soir, mais le parrain de nos nouveaux amis, mon prédécesseur, 

Jean-Louis BURGOT, est actuellement absent. 

Nous allons poursuivre nos efforts pour augmenter nos effectifs, et si nous pouvions être 50 pour notre 

50
ème

 anniversaire, ce serait formidable. 

 

Grâce à un excellent Comité, que tu as pu rencontrer tout à l’heure, nous avons un certain nombre 

d’actions en cours :  
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- Espoir en tête,  

- Don du sang, 

- Une tête et deux mains,  

- Salon de l’Etudiant  

- Marché de Noël qui aura lieu le 9 décembre prochain,  

- Octroi d’une bourse d’étude à des étudiants doctorants dans le cadre de la Bourse Paul Armand.  

 

J’en profite pour excuser Monsieur Guy CATHELINEAU, qui aurait souhaité être présent ce soir, mais il 

n’a pas pu se libérer, étant retenu par une réunion. 

J’ai souhaité également mettre l’accent, au cours de mon année, sur le caractère professionnel de nos 

échanges. Le monde change. 

Nous avons déjà reçu, notamment, un jeune chef d’entreprise, le Procureur de Rennes et le Délégué 

Général du MEDEF. 

Enfin, nous préparons le 50
ème

 anniversaire de Rennes Nord, le samedi 26 mars, et nous comptons, bien 

sûr, sur ta présence et celle d’Annie. 

Voilà, succinctement présentées, les activités de notre Club. 

 

 

 

  

Citation pour le 50
ème

 anniversaire Echange de fanions 
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INTERVENTION DU GOUVERNEUR 

 
Monsieur le Président, 

Monsieur le Past Gouverneur, 

Chers amis rotarienne et rotariens (et chères amies Inner Wheel), 

Mesdames et Messieurs 

 

 Pendant la réunion fructueuse que je viens d'avoir avec votre président Gérard PAGER et votre comité, et 

accompagné de l'adjointe du secteur Chantal Cabarbaye,  j'ai pu faire le tour de vos projets pour l'année 

rotarienne qui commence. 

 

Ces projets se déroulent dans la continuité d'une année sur l'autre en application du Plan de Leadership de 

club, car ce n'est pas sur une seule année que l'on peut bâtir des projets significatifs.  

 

De même, au niveau du District, le Plan de Leadership permet la continuité voire la pérennité des actions 

engagées par mes prédécesseurs et qui seront poursuivies, je l'espère, par mes successeurs.  

Il serait nécessaire que, dans les clubs, il y ait cette même continuité et que le président  futur soit connu 

au moins un an et demi à l'avance, c'est à dire qu'à votre Assemblée générale de décembre vous élisiez le 

président 2012-2013, le président 2011-2012 Jean Paul GATEL ayant déjà été  élu en décembre 2009. 

 

Ainsi les futurs présidents peuvent préparer «leur année» avec le Président et le Comité en exercice.  

 

Le thème de l'année élaboré par le Président International RAY KLINGINSMITH est :  

 

Renforcer les Collectivités et Rapprocher les Continents 

 

Ce thème se décline dans toutes nos actions puisque renforcer les collectivités c'est tout d'abord faire 

adhérer au Rotary des nouveaux membres pour au moins maintenir et  mieux  encore accroître les 

effectifs, mais c'est aussi fidéliser ces nouveaux membres en les intéressant, dès leur entrée, à la marche 

du Club. 

C'est aussi créer ou participer à la création de nouveaux Clubs ; Un nouveau club a été créé à La Guerche 

de Bretagne depuis le 19 octobre et sa remise de charte a eu lieu le 5 novembre dernier, un certain nombre 

d'entre vous y assistaient. 

 

 Malgré cela le district 1650 est toujours le plus petit district de France  avec 47 clubs et 1450 rotariens et 

rotariennes. 

Les clubs de Landerneau et Morlaix vont s'unir pour créer un club supplémentaire à Landivisiau et bientôt 

un nouveau club verra le jour en pays bigouden. 

 

Renforcer les collectivités, c'est aussi faire des actions «inter clubs» et les villes comme Rennes qui 

comportent plusieurs clubs s'y prêtent particulièrement  et ceci permet de mobiliser plus de rotariens pour 

des actions qui s'adressent à plus de bénéficiaires. 

 

De même, au niveau du District, nous menons plusieurs actions, qui intéressent l'ensemble des clubs et 

qui ont été initiées par un club ou un groupe de clubs.  Parmi ces actions, deux actions très importantes  

que je privilégie particulièrement car elles s’appliquent aux jeunes : les Bourses Découverte 

(l'Europe et les Jeunes) , le concours Jeunesse et Communication comprenant le Concours 

d'Eloquence et Une tête deux mains, prix du Travail Manuel.   

 

Au niveau national, nous participons à l’action « Mon Sang Pour les Autres » ainsi qu’ à «Espoir en 

Tête», action créée en 2005 en faveur de la recherche sur les maladies du cerveau. L’année dernière, nous 
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avons pu réunir dans les salles de cinéma, le même jour, plus de 100 000 personnes pour un résultat net 

de 900 000 euros qui  a permis d’ acheter du matériel de recherche. 

 

Nous n'avons pas encore les résultats de cette année. (470 à Rennes) 

 

Rapprocher les Continents : cela peut paraître vague ou très utopique.  

C'est pourtant ce que fait une vingtaine de clubs du District avec les Échanges scolaires d'un an qui 

permettent à des jeunes de 15 à 18 ans d'étudier durant une année scolaire à l'autre bout du monde tout en 

en découvrant les différentes cultures ; et réciproquement, en accueillant en France un jeune étranger,  

nous participons, de façon peut-être très modeste, à l'amélioration de la paix dans le monde  et à l'entente 

entre les peuples. 

Il y a également les échanges courts d'été qui ne durent qu'un mois et qui permettent de tester aussi bien 

les familles d'accueil que les jeunes qui partent. 

 

Cette année nous allons recevoir un groupe de jeunes étrangers dans le cadre d'une Rencontre 

Internationale de Jeunes qui vont séjourner une dizaine de jours dans votre secteur et qui seront reçus 

chez les rotariens;  

 

Nous avons aussi le soutien de la Fondation Rotary qui contribue aux Echanges de Groupes d'Etude, 

aux Actions d'Intérêt Public Mondial et aux Bourses d’études.  

L'appel de candidatures est lancé pour un EGE avec le TEXAS du 6 mai au 7 juin 2011 avec une 

réception des Texans au printemps 2012, cette action est à la fois une Action Professionnelle et une action 

pour les jeunes, mais c'est aussi une action qui permet d'augmenter les effectifs des clubs puisque à l'issue 

des EGE il a toujours 1 ou 2 membres ( sur 4)qui rejoignent nos clubs . Pour l'instant nous n'avons pas 

suffisamment de candidats pour cet EGE !! 

 

Fin juin, à Rennes, nous avons eu le plaisir de confirmer deux nouveaux boursiers de la Fondation et de 

rencontrer ceux qui ont été sélectionnés l'année dernière et qui sont partis en septembre : l'un à Tokyo et 

l'autre à Louvain… 52.000 $ ont été versés par la Fondation pour ces deux jeunes étudiants du District.  

 

 Et si toutes les actions  que je viens de vous énumérer ont été possibles, c’est grâce à vous et aux actions 

que vous faites dans vos clubs   car la participation de  la Fondation à toutes ces actions résulte de ce que 

vous avez donné 3 ans avant. 

 

Le District n'est pas en reste car, grâce à vous et aux cotisations des rotariens, il a pu attribuer 16 bourses 

d’un montant total de 20 000 € environ, à des étudiants pour une année d'études en Europe et sur d'autres 

continents. N’hésitez donc pas à proposer des candidats.  

 

Enfin, n'oublions pas Polio +.  Le défi de Bill Gates est en passe d'être relevé. Pour éradiquer cette 

maladie, la fondation Bill Gates a accepté de verser   355 millions de dollars à POLIO +, si le Rotary 

International participe , avant juillet 2012, pour 200 millions.  Aujourd’hui, le montant recueilli est de 

148 millions…. continuons donc à participer pour cette noble cause. 

 

Toutes ces actions en faveur de ceux qui souffrent, en faveur des jeunes,  en faveur de la paix dans 

le monde nécessitent beaucoup d’ énergie, donc : ne restons pas les bras croisés, mobilisons les 

forces vives du club !  

Ainsi vos clubs seront «plus grands, plus efficaces et plus audacieux. » 

 

Jean-Marc TANIOU 
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BONJOUR A TOUS ! 
 

Des nouvelles de Louvain-la-Neuve, où la vie est encore meilleure que tout ce que je pouvais espérer.  

Nous sommes déjà en Novembre et une routine s’est installée pour tout le monde. A ma grande joie, les 

baptêmes ont pris fin après un mois sans répits. Ce sont vraiment des manifestations consternantes et 

choquantes lorsqu’on vient de France. En Belgique, ils sont autorisés par la loi et par le règlement de 

l’université, et ce malgré les drames récurrents. À l’Université Catholique de Louvain (UCL) cette année, 

une jeune fille est tombée dans un coma éthylique après avoir ingurgité « sessante » bières… L’esprit de 

communauté, c’est bien, et clairement, la vie estudiantine est bien plus agréable à Louvain-la-Neuve 

qu’en France. Mais attention aux dérives vers  l’esprit communautariste…  

Me concernant, la vie est rythmée la semaine par le boulot et le sport. 

Les cours d’études européennes sont très intéressants et requièrent beaucoup de travail personnel, mais 

pas plus qu’à Sciences-PO. Surtout, les professeurs sont experts dans leur domaine, et l’Institut d’Études 

Européennes, auquel j’appartiens, organise  régulièrement des conférences animées par des personnalités 

de qualité telles que Monsieur Vanackere (Vice Premier Ministre et Ministre des Affaires Étrangères) ou 

Monsieur Delpérée (Ancien Professeur de droit constitutionnel à l’UCL et président du groupe Cdh du 

Sénat). Je pense que paradoxalement,  c’est une chance pour moi d’assister à la crise politique en 

Belgique, pays qui souffre exactement des mêmes symptômes que l’Union Européenne, qu’elle préside. 

Voici pour la nourriture intellectuelle !  

 

Le week-end, je pars à l’aventure dans ce petit pays où tout peut se faire en moins de deux heures de 

train ! Équipée de mon GoPass (10 voyages partout dans le pays pour cinquante euros), je vis 

l’expérience Erasmus dans toute sa splendeur : mes amis sont Espagnols, Italiens, Mexicain, Grec, 

Roumain… Pas besoin de partir loin pour faire le tour du monde ! Nous avons visité Bruxelles, Gand, 

Leuven, Namur, Anvers, Ypres… Que de belles villes regorgeant de trésors architecturaux et sachant 

mélanger culture et commerce à la perfection. La qualité de vie est vraiment aussi bonne qu’en France, si 

ce n’est meilleure, tant les Belges sont des gens chaleureux, serviables et dotés d’un grand sens de 

l’humour. Les antonymes à ces termes élogieux peuvent être utilisés pour qualifier la majorité des 

Français… Je pense que le Gouvernement Français devrait songer à organiser des stages de civisme en 

Belgique. Je plaisante… 

A venir dans le courant du mois de Novembre, Bruges et Amsterdam !  

 

Je n’ai donc pas le temps de m’ennuyer et d’avoir le mal du pays, d’autant plus que je remplis mes 

devoirs d’ambassadrice de bonne volonté avec assiduité. Ma conseillère hôte, Madame Jacqueline 

Starkle, et une femme pleine d’énergie et d’humour, qui m’a ouvert les portes de son foyer plusieurs fois. 

J’ai réalisé mon premier exposé au club de Louvain-la-Neuve mi-septembre, et j’ai été accueillie dans une 

atmosphère bon enfant, on m’a précisé que la seule règle était l’humour  ! Les rotariens Belges ne sont 

attachés à aucune forme de formalisme. C’est un club assez jeune, composé de vingt-huit membres, qui 

dès sa formation en 1998 a tenu a voir une mixité parfaite entre homme et femme.  

Pendant cette première visite, j’ai pu assister à l’intronisation d’un nouveau membre, ce qui fut plutôt 

émouvant du fait de la personnalité hors du commun de leur nouvelle recrue (une infirmière spécialisée). 

Le club a aussi prévu un voyage en Afrique du Sud, pour contrôler l’utilisation de leur soutient à des 

projets de construction de puits. Et puis, cerise sur le gâteau, ils ont invité Anne Roumanoff en Avril 

prochain afin qu’elle donne une représentation de son nouveau spectacle. Bon moyen de joindre l’utile et 

l’agréable.  

Depuis, j’ai été conviée à la réunion du club Rotaract, lui aussi très dynamique et accueillant. Leurs 

actions sont orientées vers les jeunes placés en foyer, les filles-mères et les personnes âgées. Ils ont 

également prévu une fête déguisée réunissant tous les clubs Rotaract du district en Mars prochain, et qui 

se déroulera sur une péniche à Bruxelles ! J’ai remarqué que les Belges (rotaractiens et étudiants) savent 

utiliser la technologie à des fins démocratiques, par le biais de Doodle. C’est un système de vote en ligne, 

pratique peu répandue en France. 
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Surtout, j’ai pu rencontrer les cinq autres boursiers inbounds de la Fondation à l’occasion d’un déjeuner 

Samedi dernier. Comme toujours, je suis la plus jeune parmi des personnes très motivées, expérimentées, 

et dont on sent la capacité à faire bouger les choses. Les rotariens présents ont une fois encore fait preuve 

d’un sens de l’accueil et de l’humour hors du commun.  

A venir au mois de Novembre, une deuxième réunion au Club de Louvain-la-Neuve et un exposé au Club 

de Wavre ! 

Je tiens donc à vous remercier pour tout le soutient que vous m’avez apporté dans la réalisation de cette 

aventure européenne qui commence tout juste, mais qui, je le sens, va rester gravée dans ma mémoire 

comme l’une des meilleures années de ma vie. 

Amitiés rotariennes, 

 

 

Pauline Bozec 
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BOURSE PAUL ARMAND 
Lettre adressée au Président de l’Université par Raymond Celton 

 

Rennes le 03/11/2010 

 

Monsieur le Président de Rennes I 

 

 

Objet : Bourse Paul Armand. 

Lauréats proposés par le jury du 20/10/2010 

 

 

Le jury d'attribution de la bourse Paul Armand s'est réuni à la Présidence de Rennes I le 20/10/2010 sous 

la coprésidence de Guy CATHELINEAU et de René DABARD. 

Il a entendu trois candidats : 

Stéphanie STEELAND – Klet DONNART - Martine LAFORGE. 

Après délibération il propose d'attribuer à : 

- Stéphanie STEELAND, une bourse annuelle de 6000 €, valable deux ans à compter du 1er 

septembre 2010. 

- Klet DONNART et Martine LAFORGE, une bourse trimestrielle de 300 €, valable pour cinq 

trimestres à compter du 1er septembre 2010. 

Ces propositions seront soumises à M. Philippe Armand pour approbation avant notification aux 

intéressés par l'université de Rennes I. 

Il est rappelé les engagements pris par les boursiers indiqués dans la note d'information destinée aux 

candidats, daté du 4/10/2010 qui leur a été remise à savoir : 

- terminer sa thèse en trois ans 

- trois interventions au Rotary club de Rennes Nord à la diligence de celui-ci :  

 se présenter et exposer son sujet de thèse 

 point d'étape à mi-parcours 

 après soutenance de la thèse. (À cette occasion il remettra un exemplaire de sa thèse au 

club) 

 

Le 30 octobre, M. Philippe Armand a donné son accord à ces propositions.  

 

Veuillez agréer Monsieur le Président l'expression de ma parfaite considération. 

Raymond CELTON 

 Rotary Rennes Nord 
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PREVISIONS DE PRESENCE AUX DÎNERS 

2010-2011 

 
 

    
 NOM DU ROTARIEN :                                                                     

 
  

Sera présent… 

       

 

 

DECEMBRE 2010  

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

JANVIER 2011  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

N’oubliez pas d’envoyer vos prévisions de présence aux repas à : 

Jean-Guy FONTAINE 

Tél. : 06 08 05 86 30  

Ou par E-mail : jeanguy.fontaine@numericable.fr 
 

Jeudi 9 décembre 19 h 30 
Dîner mixte  

Marché de Noël 

Membre OUI NON 

Conjoint OUI NON 

Jeudi 16 décembre 19 h 30 
Dîner de camaraderie 

Assemblée Générale 
Membre OUI NON 

Jeudi 13 janvier 19 h 30 
Dîner mixte  

Galette des Rois 

Membre OUI NON 

Conjoint OUI NON 

Jeudi 27 janvier 19 h 30 Dîner de camaraderie 

 

Membre OUI NON 

mailto:jeanguy.fontaine@numericable.fr

